

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, liananza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72. Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

VÑO XXI. NUM. 4483 DE LA NOCHE. MADRID. MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 1870 OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

VAPORES-CORREOS DE LAS MENSajerías Imperiales, para Filipinas y Montevideo. Agen. ia, San Quintín, 4.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las leyes votadas y sancionadas por las Cortes sobre transferencias de crédito en el presupuesto último del ministerio de Estado, y aprobando los créditos adicionales pedidos por el gobierno con posterioridad á la presentacion de dicho presupuesto.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una orden concediendo á don Cristóbal Guillermo Enrique Vogel, autorizacion para que pueda ejercer en España la profesion de ingeniero de minas.

El encargado de negocios de España en Montevideo participa que han fallecido en aquella república los súbditos españoles Manuel Pose y Vidal, natural de Motis, provincia de la Coruña, y don Antonio Pascual, natural de Barcelona; habiendo dejado el primero intereses de alguna consideracion, de que se ha hecho cargo el juzgado de intestado de la primera seccion de aquella capital, como igualmente de los efectos pertenecientes al segundo, que representan un valor de 800 escudos.

El gobernador superior civil de la Isla de Puerto-Rico participa, por conducto del cónsul general de España en Londres y con fecha 11 de febrero último, que no ocurría novedad en aquella provincia y que el estado sanitario de la misma era satisfactorio.

La caja de Depósitos satisfará mañana los intereses por depósitos en metálico y efectos públicos existentes en la misma, cuyas carpetas de señalamiento llevan los números del 2531 al 2600 inclusive respecto de los primeros, y del 733 al 764 tambien inclusive, á los segundos.

Mañana pagará la tesorería Central las carpetas 123 al 129 de bonos amortizados y las 1004 al 1029 de cupones de bonos.

El tribunal de primera instancia de

clases pasivas, ha hecho en la segunda quincena de diciembre las siguientes clasificaciones:

D. Fel pe Prada, con 266 escudos; don Isidoro Gomez, sin derecho; D. Ramon Gonzalez, con 1300; D. Juan Busturia, con 200; D. Antonio Maria Ojeda, con 1200; D. Miguel Ponce de Leon, con 1700; don José Ramirez Cardenas, con 1700; D. Joaquin Ayo y Andrade, sin derecho; don Lorenzo Sasmillo, sin derecho; D. Benito Perales, con 400; D. Carlos Martos, sin derecho; D. Juan Rico Ruiz, con 100; D. Pedro Manzanares, con 350; D. Tomás Moya, con 750; D. Francisco Villar y Lopez, con 600; D. Manuel Bernal y Herrera con 850; D. Augusto Conte y Lerdo, con 2500; D. Nicolás Alvarez Bohorques, con 1500; D. Joaquin Valero y Sepúlveda con 900; D. Manuel Tellez y Lopez, con 250; D. Joaquin José Cervino con 2000; D. Marcelino Salvador, con 800; D. Francisco Olarría con 266; D. Gaspar de la Serna, con 1100; D. Isidro Castellano con 800; D. Manuel Saiz Gutierrez, con 500; D. Ramon Gonzalez Luna con 1300; D. Vicente Rosell, con 450; D. Nicasio Cañete, con 1800; D. Antonio María Muñoz de Toledo, con 1200; D. Pedro María Escudero con 1500, y D. Antonio Blanco Guerrero con 1300.

Tambien ha declarado el tribunal varias pensiones de monte-píos y exclaustrados y mesadas de supervivencia.

La temperatura máxima de ayer en Madrid, fué de 14 grados y la mínima 7. Ayer llovió en la Coruña y León.

El precio medio del trigo en el mercado de granos de ayer, fué, segun el estado publicado por el ayuntamiento, 44'35. La cebada se vendió de 18 á 20 rs.

## SEGUNDA EDICION.

Las *Novedades* publica hoy las siguientes noticias de los carlistas:

«Segun noticias que tenemos por fidedignas, el movimiento carlista debía empezar santamente con la eucaristia en el dia de hoy.»

Para este momento D. Carlos y su estado mayor esperaria en la frontera el resultado de la primera intencion, que consistia en el levantamiento de la mayor parte de los pueblos de Navarra, de

las provincias Vascongadas y de algunos de Aragón y Cataluña.

A estos deberian seguir los de la Mancha, Valencia y Andalucía.

Un cura navarro, creemos que de Estella, ha proporcionado el plan de guerra en Navarra, donde se ha mandado procurar por todos los medios posibles, como va sucediendo, que los liberales emigren de los pueblos; pero conocidos estos intentos por el Sr. Moriones, ha colocado la tropa de que dispone en puntos tan estratégicos, que es difícil todo levantamiento.

En Vizcaya se habian designado como centros del movimiento, Baquio, Munguia, Durango y Guernica. En el primero de estos puntos desembarcaron algunas armas estos dias pasados, gracias á estar aquel pueblo lejos de todo camino, en un sitio casi inaccesible.

En estas provincias, los agentes de la conspiracion son curas que pretenden hacer creer que están en peligro los fueros, jugando con la ignorancia de los paisanos, que no deben olvidar que el señor Allende Salazar, capitán general, y los liberales de Bilbao son los primeros fueristas.

El gobierno conoce muy bien estos y otros pormenores que no deben publicarse; y si los carlistas intentan algo, se verán deshechos materialmente en el acto, así como verán deshechas las ilusiones que se forjan acerca de los miles de partidarios que van á salir al campo formando batallones improvisados.

A todo esto se hacen colectas de dinero y se dispone de ciertas casas sagradas de un modo escandaloso, que tal vez diremos al público, si continuara.

D. Carlos ó sus agentes han prometido reintegrar á las provincias de las ventas que tuvieron que hacer para pagar los gastos de la guerra civil, así como indemnizar al clero de la desamortizacion, creando un papel especial.»

En la noche del 22 de febrero se inauguró con el mayor lucimiento el nuevo teatro principal de la Coruña, ejecutándose una agradable funcion y una exposicion de catorce decoraciones nuevas y variadas, ejecutadas por el conocido y reputado pintor D. Eusebio Lucini. Este teatro ha reemplazado al antiguo que fué destruido por un incendio en 1837. Su reedificacion se ha ejecutado bajo los planos y direccion del jóven y adelantado arquitecto D. Faustino Dominguez

Coumou Gay, el cual, aunque sujeto á conservar el mismo perimetro del antiguo, ha sabido mejorar considerablemente la disposicion y distribucion de alturas y localidades, así como los accesorios de servicio; resultando de su bien combinado estudio que el teatro nuevo de la Coruña es por su capacidad, desahogo, decoracion y bello efecto perspectivo uno de los mas notables coliseos de provincia.

En el sitio denominado el Congost, cerca de Vich y de Ayguafreda se cometió una serie de robos á mano armada y en cuadrilla que han sembrado el terror y el escándalo entre aquel pacifico vecindario. Los ladrones en número de 13 á 20, estaban en acecho en una de las gargantas del valle del Congost, en la carretera de Barcelona, y acometian á cuantos carreteros y transeúntes tenían la desgracia de pasar por el indicado sitio, robándoles cuanto llevaban encima y dejando á algunos atados á los árboles. Al amanecer ha sorprendido á los vecinos de Ayguafreda el triste espectáculo de aquellos desgraciados que han permanecido algunas horas en la mas espantosa ansiedad, victimas de tales crímenes. De uno se añade, que ha querido resistirse; ha salido de tan desigual combate con varias cicatrices y algunas confusiones mas que regulares, habiendo podido escapar con vida, gracias á la agilidad de sus piernas.

Una partida de la guardia civil ha salido en persecucion de los malhechores.

Una de las mascaradas que han salido en Barcelona representaba la reunion oficial que asistió á la inauguracion del istmo de Suez.

Ha fallecido en Valencia el respetable sacerdote Sr. Piquer, maestro de capilla de aquella catedral.

Leemos en la *Política*: «Sabe un periódico, por personas nada sospechosas, que entre la ex-infanta Isabel y el conde de Girgenti, su esposo, media demanda, por haber maltratado éste la mayor parte de los valores que aquella llevó en dote.»

Dice un periódico: «Al recibir el Papa uno de los últimos dias á los obispos pobres que son mantenidos por el Estado, impaciente por

la tardanza de las discusiones, les dijo en tono de broma: «Si charlais tanto sin resolver, nada tendré que daros á comer solo patatas.» Estas trivialidades no son nuevas en el Papá; pero los prebendados retiraron resentidos. Los gastos de los obispos pobres cuestan al Papá 3000 escudos diarios (más de 13000 francos); al principiar el mes anterior se llevaba gastado 1.125000 francos.»

En una carta de Nápoles que publica la *Gaceta de Turin* se dice que el ex-rey de Nápoles ha perdido doscientos mil francos en la catástrofe de los bancos usurarios.

El *Tiempo* dice que hay un despacho de nuestro encargado de negocios en Roma, participando que todos los prebendados españoles, menos dos, habian visitado á D. Alfonso de Borbon.

Se ha encargado á las administraciones económicas el mas exacto cumplimiento de la ley y órdenes sobre pape sellado.

La instruccion para llevar á efecto el decreto de 10 de julio de 1850 relativo á la concesion y celebracion de rifas, ha sido aprobada por el ministerio de Hacienda.

Se ha publicado en Ciudad-Real el primer número de un periódico carlista titulado la *Atalaya*.

Escriben de Oviedo que el dia 26 se inauguró con gran solemnidad en aquella capital el círculo carlista con asistencia de unos doscientos individuos. Se leyó una especie de programa político, reducido á repetir la carta de D. Carlos á su hermano D. Alfonso, y se nombró una junta directiva compuesta de los señores D. Domingo Diaz, presidente; don Guillermo Estrada, vice-presidente; y D. José Campillo, secretario.

Ha empezado á publicarse en Ciudad-Real un periódico republicano titulado el *Porvenir de la Mancha*.

Ayer tarde ocurrió en el paseo de coches del Prado una lamentable desgracia. Arrollado por un caballo, sin poderlo evitar, que lo manejaba, un niño de corta edad, recibió una pisada del ani-

La ocasion no se hizo esperar.

### XV.

El mes de setiembre llegó, y aunque el tiempo estuviere poco agradable, el jóven duque de Champdoce, acompañado de su fiel Juan, fué á pasar unos dias á Maisons donde tenia sus caballos para las carreras.

El pretexto que tomó fué que necesitaba presenciar el cambio de seis ó ocho caballos recomendados para las carreras del otoño, y de los cuales uno solo le costaba treinta mil francos; pero la verdad es que habiendo tenido una cuestion con la condesa de Musidan, quiso tratar de reducir la por la ausencia, habiendo sido decir en el club que la ausencia es como el viento que ateiza el incendio grande y apaza el pequeño.

Hacia dos dias ya, que Norberto estaba en Maisons, y se inquietaba de no haber recibido noticias de la condesa, cuando una tarde que vigilaba el mismo el reparto del pienso de los caballos, entraron á decirle que un hombre presentaba por él y queria hablarle.

Salió y encontró á un pobre anciano, harto conocido en el pais, y que vivia medio de limosnas, medio de encargos.

—¿Qué me quieres?—le preguntó el duque de Champdoce.

El anciano sonrió y sacó de su bolsillo una carta que entregó con sonrisa un tanto maliciosa.

—¿Es para vos esto, señor?—dijo.

—Sí tal.

—Es que me han recomendado mucho que estuviérais solo, para...

—No importa, despacha.

—Si vos os empeñáis...

Para Norberto, aquella carta no podia ser mas que de Diana.

Las recomendaciones mismas del monje revelaban ser de una persona que le interesaba ocultarse.

Quizá estaba en Maisons.

Dió vivamente un Luis al mensajero, y corrió á uno de los reverberos de la cuadra.

Pero el sobre no era de la letra delicada, aristocrática, de la condesa de Musidan.

La letra torcida, grosera, de pulso poco seguro, revelaba una mano no acostumbrada á manejar la pluma, mano, en fin, de una criada, y las faltas de ortografía estaban á la vista, hasta en el sobre.

—¿Quién diablos puede enviarme esto?—pensó Norberto.

Rompió el selo y encontró que el papel de la carta era tan basto como el del sobre, poco limpio, y la letra aun más defectuosa, y las faltas de ortografía infinitas.

La carta decía así:

«Señor duque:

«Siento verme obligada á decirlo la verdad, pero lo hago en descargo de mi conciencia, porque no puedo soportar por mas tiempo que una mujer sin corazón y sin honor esté engañando á un hombre como vos.»

«Esta se dirige solo á decirlo que vuestra mujer os engaña, que tiene un amante, podeis creerme y además os es muy fácil convenceros de que no miento.»

«Ocultaos esta noche misma en un sitio á solas, donde se encuentra la puertecilla escusada de vuestro jardin, y entre diez y media y once vereis entrar al mortal afortunado; hace mucho que tiene al efecto una llave.»

«La hora de la cita está bien escogida, porque no habrá ni un solo criado en la casa.»

«Os lo ruego, señor duque: no deis un escándalo por mi causa, mi intento es solo haceros conocer la verdad.»

De un solo golpe de vista, Norberto leyó aquella infame acusacion anónima.

La sangre se agolpó á su cabeza y lanzó un rugido tal, que todos los criados corrieron hacia él.

—¿Ese hombre!—gritó:—¿dónde está ese hombre?

—¿Qué hombre?

—El que acaba de traer esta... ¡Esta carta! Que corran, que le busquen, que le traigan pronto, pronto...

Un instante despues, el pobre anciano aparecia entre dos mozos de cuadra que le arrastraban brutalmente.

—Yo no he hecho nada, dejadme; yo no le he robado; le devolvéré...

El pobre hombre hablaba del Luis que acababa de darle Norberto; lo grande de la limosna inquietaba su honradez, y Norberto lo comprendió así.

—¡Dejadle!—dijo á los criados. Y dirigiéndose al anciano, exclamó:—

—Lo que te he dado es para tí; pero vis á decirme la verdad: ¿quién te ha entregado esta carta?

—No sé, señor,—murmuró el pobre diablo temblando.

—¿Ha sido hombre, ó mujer?

hacer visitas lo menos en cuatro ó cinco meses.

La duquesa se levantó, pensando quizá poner término á aquella conversacion enfadada, y murmuró:

—¿Os he pedido acaso salir, caballero?

—¡Nunca! Por lo mismo es deber mio tratar de haceros un poco mas agradable la vida íntima. ¡Ah! ¡tantas veces he deseado ver cerca de vos alguna persona ligera que no piense mas que en amorfos y en trajes, sino alguna jóven sensata como vos, de vuestra edad, de vuestro rango! Las amistades para una jóven esposa ofrecen muchos peligros, y de esas primeras amistades depende á veces la dicha de un matrimonio.

Hacer traba difícilmente las frases que quería, como hombre poco elocuente y que trata además de expresar una idea difícil.

—En fin,—repuso,—creo haber descubierto la amiga que yo soñaba para vos: he tenido ocasion de verla en casa de Mad. Arlanje, que me ha hecho su elegio y espera para presentárosla vuestro permiso.

—¿Aqui?

—Sin duda, ¿qué tiene eso de extraordinario? Además la persona á que os hablo no debe ser estrana para nosotros: es de nuestro pais y vos mismo la conocéis.

Sintióse un tanto abochornado, y tomando la tenaza y atizando la chimenea para tener ocasion de bajar el rostro, añadió:

—Vos recordáis, sin duda, á la hija del marqués de Sauvbourg.

—¿A la señorita Diana?

—¡Así es.

—La he visto muy poco; su padre y el mio se eran amigos. El marqués nos consideraba de humilde clase...

Norberto recibió entonces su aplomo, y dijo:

—Estoy seguro de que la hija os hará olvidar las fatigas del padre. Se ha casado á poco de nuestro matrimonio con el vizconde de Musidan, un pariente de los Commarin; y hoy mismo os hará la primera visita; hacéme el gusto de dar órdenes á vuestros criados de que recien-

—La duquesa de Champdoce no respondió. Aunque tenía poca esperiencia, so-

Norberto, su embarazo, no se le habia ocultado.

El silencio duraba hacia algunos minutos y empezaba ya á ser violento, cuando se oyó el rodar de un carruaje sobre la arena del patio.

El timbre del vestíbulo sonó, lo que quería decir que era una visita para la señora, y á los pocos instantes un criado entró á anunciar que la señora vizcondesa de Musidan estaba en el salon.

Norberto se levantó ligeramente agitado y la arrestró diciendo:

—¡Venid, María, venid! Es ella.

No se habia decidido Diana á dar este paso sin un largo combate interior: era un paso grave aquella visita, y estaba fuera de los usos establecidos, esponiéndose quizá á recibir una dolorosa humillacion.

Hacia un minuto que Diana estaba sola en el salon del palacio, y parecia que habia pasado un siglo, que la duquesa no iba á salir, cuando Norberto y su mujer entraron.

Aunque preparada, la emocion de Diana era tan violenta, que su corazón se oprimió y sudor frio bañó su frente... pero fué cuestion de un segundo y nadie hubiera podido sorprender en su cara el secreto de su angustia. Una sola mirada se tranquilizó. La duquesa no debía saber nada del pasado, porque su mirada era completamente tranquila.

Así, pues, serena, con la sonrisa en los labios, se inclinó Diana ante la duquesa, escusando con el mejor tono su oportunidad. No le habia podido resistir al deseo, según decia, de visitar á una antigua vecina, y saltaba por todas las reglas sociales de presentacion, en gracia del interés que para ella tenía cuando se relacionaba con su pais natal.

La duquesa escuchaba, sin decir una palabra, aquella charla superficial aunque llena de atractivo. Habia saludado con cierta frialdad al entrar y su rostro revelaba la sorpresa que le habia causado aquella visita inesperada.

Esto era bastante para desconcertar á una persona de aplomo mucho mas sólido que el de Diana; pero esta se decía que aquello no era nada en comparacion del riesgo que habia corrido, y torturando su ingenio, logró ser locuz por los tres, sosteniendo ella sola la animacion.

Sentada cerca de la chimenea, presentaba sus pequeños pies al calor de la flama, y sonaba la mirada de la duquesa fija sobre los miembros de Norberto, cuando por



mal en el pecho que lo dejó en un estado deplorable. Un agente de orden público recogió y condujo en sus brazos precipitadamente a la desgraciada criatura a la casa de socorro del sexto distrito, en tal situación, que inspiraba serios temores.

Un colega de Zaragoza ha oído asegurar que el día 8 de marzo se piensa conmemorar este año por aquel ayuntamiento con la colocación de la primera piedra del monumento dedicado a la memoria de la heroína de los sitios de Zaragoza. Agustina Aragón.

El *Herald* de Nueva-York publica el siguiente despacho telegráfico: «Habana, 12 de febrero.—El asesino de Isaac Grenwalt fué arrestado anoche en esta ciudad. Es natural de las Islas Canarias y sargento del quinto batallón de voluntarios. Se renunciará inmediatamente un consejo de guerra para juzgarle. La ciudad está ahora perfectamente tranquila. Desde el último domingo no ha ocurrido novedad.»

Noticias telegráficas, añade el correspondiente del *Herald*, aseguran haberse establecido la comunicación entre Trinidad y la Habana, y están en franco movimiento los negocios. Se han recibido despachos de San Miguel (departamento del Centro). Las tropas ocupan ahora aquella ciudad; y muchas familias de los distritos sublevados han llegado y se sitúan en la misma.

Se ha destinado la colección de libros núm. 87 a la escuela de instrucción primaria que dirige en Pozaldez (Valladolid), D. Vicente Alcáñiz Belver.

La antigua iglesia de Alcedia (Islas Baleares) se ha derrumbado por completo en la noche del 17 al 18 de febrero, sin ocasionar desgracia alguna personal.

Según dice un colega portugués, una de las mayores fortunas que existen hoy en Europa es la del príncipe Augusto de Coburgo, hermano de S. M. el rey D. Fernando. Esta fortuna asciende a 600 millones de reales de renta anual, y pertenecería al rey D. Fernando si no la hubiese cedido cuando se fué a Portugal.

La *Nación*, tomando acta del recibimiento que los prelados españoles han hecho en Roma a D. Alfonso de Borbon, opina «por que el gobierno debe estar siempre dispuesto a aprovechar cuantas circunstancias se le presenten para llevar a cabo con facilidad y sencillez la indispensable reducción de diócesis, que tanto tiempo hace viene reclamando la opinión pública.»

Se vuelve a hablar de amnistía a la prensa en Francia. Esta medida, que se supone amenada de altas regiones, parece que no encuentra grande apoyo en el ministerio.

En Francia, y singularmente en París, circula con profusión la moneda de los Estados Pontificios. Deseando recogerla, el gobierno francés ha resuelto pagar con esta moneda a la guarnición francesa residente en Roma.

Ha sido muy bien recibida por la opinión pública la comisión que ha de entender en la descentralización en Francia y todos esperan, principalmente en los departamentos, que la descentralización ha de ser muy conveniente a los intereses de la Francia.

La alta cámara sajona continúa ocupándose del establecimiento de una caja de sociedades contra incendios, institución de que el gobierno hace un origen de renta, y que funciona desde 1777. Se comprende que en Dresde los seguros contra incendios sean productivos para el Estado, porque es obligatorio el asegurar a todos los propietarios, constituyendo esto para la Hacienda un gran recurso, que al propio tiempo que la desahoga, previene un peligro para los particulares y para la población.

El rey de Italia ha sido elocuentemente victoreado en el teatro de San Carlos de Nápoles, quiriendo de este modo la escogida sociedad napolitana contrarrestar el mal efecto que había hecho en S. M. el frío recibimiento que se le hizo en la calle.

Hace algún tiempo dimos a conocer el colosal proyecto de ferrocarril entre Francia e Inglaterra por el Canal de la Mancha.

Este proyecto, que tal vez recordarán nuestros lectores, consiste en conquistar de la mar, en el estrecho ó paso de Calais, la mayor parte del istmo que enlazaba en otro tiempo la Gran Bretaña con el continente, conservando únicamente, para la navegación entre la Mancha y el mar del Norte, un canal de mil metros de ancho, ahora y en todos tiempos indicado por los dos bancos de Colbart y de Varne, que casi están al descubierto en medio del estrecho.

La *Gazette des Baux*, que es el periódico que dió la primera noticia, publica ya un croquis ó pequeño mapa que presenta gráficamente el conjunto del proyecto.

Nuestro colega tiene noticias de que una poderosa compañía está dispuesta a prestar el concurso para costear los estudios preliminares de este proyecto, que ha obtenido una casi unánime aprobación en Inglaterra, a consecuencia de las

explicaciones verbales dadas por el señor Brel en una numerosa reunión de ingenieros.

El rey Guillermo está ya completamente establecido de la indisposición que le aquejaba en estos últimos días. Su buen estado de salud le permite ocuparse de los negocios públicos, habiendo recibido ayer a sus ministros y al canceller feder I, con el cual tuvo una larga conferencia.

Ha sido recibido en audiencia pública por el emperador Napoleón el señor de Casal Riveiro, el cual entregó a su majestad imperial las cartas que le acreditaban como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. F. en la corte de las Tullerías. Este diplomático escuchó de los labios de Napoleón III las más afectuosas frases, que prueban la buena inteligencia que entre ambos gobiernos existen. En seguida fué recibido también por S. M. la emperatriz.

La *Epoca* dice que no tiene nada de particular que los obispos españoles hayan visitado a D. Alfonso de Borbon, puesto que lo han hecho con carácter privado.

La *República Iérica* publica hoy un artículo en forma de carta dirigida al general Prim, avisándole que el ejército no le es favorable y escitándole para que se lance por la senda revolucionaria, introduciendo todas las grandes reformas que desean los republicanos. El deseo del diario federal es sencillamente que el general Prim facilite a los republicanos el triunfo de la república.

Después de dos meses de legislatura, el Congreso de los Estados Unidos sigue ocupándose de un número considerable de bills. El partido republicano hace todo cuanto puede por que se voten pronto definitivamente las leyes de Hacienda y la nueva repartición del impuesto personal: los radicales a su vez ponen todo su cuidado en terminar la obra de reconstrucción, y ya la Virginia y el Mississippi toman parte de la gran confederación, faltando solo la anexión de Tejas para terminar la primera etapa de esta grande obra.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 1.º  
La noticia del viaje del príncipe Napoleón a Egipto carece de fundamento; este príncipe no ha salido de esta capital, y ayer recibió al señor Casal Riveiro, que tenía el encargo

de remitir a la princesa Clotilde una carta de su hermana la reina Maria Pia de Portugal.

En la Bolsa de hoy se han cotizado:  
El 3 por 100 interior español a 22 1/8.  
El 3 por 100 francés, a 74.  
El 4 1/2 por 100 id., a 104-75.  
El 5 por 100 italiano, a 55-55.  
Amsterdam, 1.º  
Fondos portugueses a 33.  
Londres, 1.º  
Consolidados ingleses, de 92 1/2 a 5/8.  
Viena, 1.º

Los periódicos ministeriales desmienten la noticia que ha circulado, de que después de las próximas Pascuas tendría lugar una entrevista entre el emperador Francisco José y el rey Victor Manuel.

Berlin, 2.º  
El conde de Bismark ha pronunciado un discurso en el Reichstag pidiendo con calor la pena de muerte; pero a pesar de sus declaraciones, la Cámara ha votado la supresión de dicha pena.

Roma, 1.º  
El Carnaval poco animado.—*Fabra*.  
Hoy ha regresado a Madrid de su viaje a Segovia el Sr. De Blas, subsecretario del ministerio de la Guerra.

Las noticias que recibimos hoy de Búrgos nos dicen que los Hierros han salido a campaña y que recorren los montes de aquella comarca soliviantando a los partidarios de D. Carlos para que se levanten en armas.

Hoy se ha recibido el siguiente DESPACHO OFICIAL:

Habana, 2.º  
Se ha presentado Napoleón Arango con 70 hombres, siendo perfectamente recibidos.

Asegura la seguirán otras personas importantes que trabajan para concluir la guerra.

Ha hecho revoluciones y cree muerta la rebelión en todo el territorio de la isla.

Goyeneche, Puello y Benegas están en operaciones de ocupación.

Hoy publico unificación de fueros. Caballero.

En el vapor *Vencedor de Africa* han embarcado ochenta y cinco soldados de diferentes armas y cuerpos del distrito de Castilla la Vieja, con destino a Cádiz, para salir en el correo del 15. Todos son voluntarios, y con la abnegación y valor propios del soldado español, van llenos de entusiasmo a cubrir las bajas de sus compañeros del ejército de Cuba. También en el banderín de Valencia se

hallan en espectación de embarque más de ciento, pertenecientes a los diferentes cuerpos de aquella guarnición.

La comparsa *Beneficencia* colectó en el día de ayer 70 escudos en plata y 60 en cobre.

En la mayor parte de los cafés de esta corte, y especialmente en los del Centro era anoche casi imposible penetrar tanta era la aglomeración de concurrentes aumentada con muchas de las comparas que los recorria, tocando y siguiendo la cuestación que habían hecho por las calles durante el día. Por espacio de dos ó tres horas fué imposible a algunas personas hallar un asiento libre en muchos cafés. A pesar de la confusión con siguiente no ocurrió, que sepamos, el menor disgusto.

Anoche hubo gran baile en casa de señor marqués de Zornosa. La reunión fué tan numerosa como escogida, asistiendo las damas de las principales familias de Madrid y gran número de hombres notables en la literatura, en las ciencias, en las armas y en la política. El *buffet* fué espléndido, y la reunión duró hasta más de las dos de la madrugada.

A las nueve y media de anoche llegó a Madrid el general Prim con sus compañeros de caza, a quienes esperaban en la estación el gobernador civil y el inspector de la línea Sr. Sacristán.

El brigadier Palacios, que había salido para Navarra a asuntos de familia acaba de regresar a Madrid, y muy pronto volverá a salir para las provincias Vascongadas con el fin de ponerse al frente de la brigada de su mando.

En Huelva acaba de abrirse un círculo con el nombre de Democrático-progresivo, en el que figuran los más antiguos patriotas de aquella provincia.

Ayer tarde se cometió un robo de varios efectos en la calle de Tragineros, frente al museo de Pinturas, habiéndose sido sorprendido el ladrón, que era un muchacho, quien con los objetos robados fué puesto a disposición del juzgado del Condeso.

También en la madrugada del 28 fué aprehendido por los serenos de la calle de Tragineros, otro individuo que se apropió un fardo en la estación del Mediodía.

El agresor fué conducido a la cárcel.

Acaba de publicarse un libro importante que se titula *Ensayos sobre la opinión pública*, escrito por D. Arcadio Roda y Rivca. En esta obra se investigan minuciosamente

el salón, parecía descontento y arrepentido del papel que se había impuesto.

Así pues, en cuanto vió que el hielo se había roto entre las dos jóvenes y hablaban amistosamente, salió, no pudiendo representar por mas tiempo tan indigna comedia.

Una vez fuera del salón, trató de aclarar sus escrúpulos diciéndose:  
—Bah! Diana es una mujer hábil y nos sacará con bien.

Por lo que Norberto había dicho de su mujer, Diana comprendía que sería recibida por esta como un ángel que descende del cielo a consolar a un prisionero.

Aguardábase encontrar a una joven ligera que saltaría desde luego a su cuello y que con muestras de expansión y reconocimiento se entregaría desde luego a discreción; pero reconoció que Norberto, como casi todos los maridos, había juzgado mal a su mujer, y que se dirigía a una persona prudente y reservada, que no caería tan fácilmente en un lazo que se la tendiera.

Lejos de desanimarla aquella dificultad le empujó más y era tanto el poder de su seducción, que cuando se retiró la mitad del terreno estaba ganada.

Aquella misma noche la duquesa de Champocé decía a su marido:  
—Creo que la condesa es una excelente persona.

—Sí, excelente; pesa es la palabra. Todos en Bivron lloraban cuando ella partió; ¡era la providencia de los pobres!

Norberto se sentía halagado del triunfo de Diana.  
—¡Qué ingenio tienes!—se decía.

Lejos de aterrorarle aquella astucia, le encantaba, y encontraba en ella una razón mas para quererla.

Además, el empleo de toda aquella astucia, no era para él una prueba de pasión?  
Su contento disminuyó algún tanto cuando encontró al día siguiente a Diana en los brazos de Eufesio; la condesa iba triste, preocupada.

—¿Qué tenéis, amiga mía?—preguntó.  
—Nada... tango... que estoy arrepentida de haber cedido a los impulsos de mi corazón y a vuestras súplicas. Hemos cometido una imprudencia.

—¿Cómo?  
—Norberto, vuestra esposa sospecha algo.

—Imposible. Ha hecho un cumplido a logio de vos.  
—Si así habéis de mí la duquesa, es

porque es mas fuerte de lo que yo misma he creído. Disimula sus sospechas, porque las querrá probar... ¡Y me decíais que era sencilla y crédula! Es tan sagaz ó mas que nosotros mismos! ¡Oh! no os riáis; solo una mujer juzga bien a otra mujer.

El tono de Diana era tan grave que Norberto se alarmó de veras.

—¿Y qué hacer entonces?—repuso.  
—Renunciar a vernos es lo mas prudente.

—¡Oh! eso jamás!  
—Entonces dejadme reflexionar y entretanto, amigo mío, prudencia.

El resultado de las reflexiones de Diana fué que Norberto cambiaria de vida; que dejaría de ir al club, de pasar las noches fuera de su casa, y por el día se mostraría en público con su mujer.

En breve se le acusó en el club de haber cer la vida de marido modelo; pero aquel cambio brusco no tuvo lugar sin resistencia.

Indignábase del papel hipócrita y constante a que se le condenaba; pero la pequeña mano blanca y delicada de Diana era una verdadera mano de hierro.

—Es indispensable que viváis así, respondía ella a todas sus quejas; es preciso y yo lo qui rol. Me creéis capaz de tolerar que un hambre que pretende amarme haga infeliz a su mujer? Además, de vuestra conducta depende vuestra seguridad. Es preciso que para vuestra esposa la dicha haya entrado conmigo en su casa.

—¿Qué responderá esto? Norberto estaba enamorado mas locamente que nunca y un terror indecible suspendía toda objeción en sus labios.

—Si la di-sagrado la pierdo,—decía. Su consuelo era ver a Diana y este lo tenía.

Después de haber oído con reserva la duquesa acabó por no saber resistir a los encantos de aquella amistad, acabando por entregarse a su mas mortal enemiga.

En breve no tuvo secretos para ella y después de largas é intimas confidencias le confesó que su primer, su único amor de doncella y cuyo recuerdo vivía siempre en el fondo de su corazón, había sido Jorge de Croisenois.

Aquel día, Diana se estremeció de alegría, aquella confesión la esperaba hacia mucho tiempo, pues había puesto en juego grandes recursos para proyección.

—¡Al fin es mía!—pensó.—¡Al fin me vengo!

Las dos jóvenes estaban unidas como dos hermanas, hasta el punto de que Norberto acabó por estar celoso de aquella gran amistad que él mismo había cimentado.

Y es porque aquella intimidad le quitaba muchas ocasiones con que había contado.

Desde que Diana iba todos los días al palacio de Champocé, la veía mucho menos y trascurrían semanas enteras sin que pudiera cambiar con ella una palabra.

Tomaba Diana tan perfectamente sus medidas, que entre ella y el duque estaba perpetuamente su mujer.

Muchas veces estaba el duque a punto de estallar, pero Diana tenía siempre en los labios una razón buena ó mala que aducía.

Ya se burlaba de él con piedad, ya adoptando aire de reina, le decía:  
—¿Qué habíais esperado? ¿De qué infamias me suponíais capaz?

Diana le manejaba como a un niño, como a un pobre idiota.

Era indudable que aquellos pérdidas manejos tenían un objeto, Norberto hubiera debido tratar de penetrarle, y si aun lo pensó, todas sus reflexiones caían como cenizas sobre ascuas, inflamando aun mas su pasión.

Si al menos hubiera podido acompañar a Diana como en otro tiempo; pero siempre iba vigilada, acompañada. Sea que estuviera en los paseos ó en las carreras, siempre llevaba algunos ginetes al lado de su coche que eran por lo común Mr. de Saurens, Mr. de Clairin, ó el marqués de Croisenois.

Todas ellos desagradaban a Norberto, pero el último, sobre todo, juzgándole impertinente y fatuo.

A los veintinueve años que acababa de cumplir el marqués de Croisenois, pasaba por uno de los hombres mas espirituales de la alta sociedad parisiense; era generalmente estimado, y aunque tenía algunos envidiosos, no tenía enemigos. Estimábale por su altitud, por su carácter, que tenía mucho de caballeresco y no poco de insinuante.

Físicamente, era un hombre de mediana estatura, morena tez, frente ancha, inteligente, ojos y cabellos negros, mirada dulce y sonrisa ligeramente sarcónica.

—¿Quería saber,—preguntábale Nor-

berto a Diana,—qué gusto tenéis en haceros seguir por ese impertinente.

A lo cual respondía ella con diabólica sonrisa:  
—Sois muy curioso; ya lo sabreis.

Mas prudente y mas sagaz, Norberto se hubiera inquietado del tono de aquellas respuestas y hubiera tratado de reconocer la verdad de ellas.

La condesa de Musidan proseguía con paciencia infinita su obra de destrucción; no pasaba día sin que entre ella y la duquesa se hablase del conde de Croisenois, acostumbrando poco a poco el espíritu de la duquesa a encontrar posibles y disculpables una porción de posibilidades, cuya idea tres meses antes la hubiera estremecido.

El plan de Diana era acercarse a los amantes. Una entrevista de ellos valdría mas que tres meses de trabajos suyos.

Un día, pues, que la duquesa fué a buscar a su amiga para pasear, la hizo aguardar algunos minutos en el salón, y al entrar se encontró en él al marqués de Croisenois.

Un mismo grito lanzaron los dos cuando se reconocieron, y la emoción de la duquesa fué tal que tuvo que dejarse caer en un sillón cerca de la puerta.

Jorge no estaba menos agitado, había amado profundamente a Maria de Palmamandour y no se había consolado aun de su matrimonio.

—Tenia confianza en vos...—balbuceó,—y me habéis olvidado.

—¡Oh! no, ¡vos no creéis lo que decís! Pero al punto se dejó caer de nuevo y sin darse cuenta de la gravedad de sus palabras, añadió:  
—¡Mi padre mandaba, he obedecido he sido débil, no ingrata!

Detrás de una puerta, la condesa de Musidan no perdía palabra ni acción, y su corazón palpaba con pérfida alegría. Se decía que aquella entrevista no sería la última.

No se engañaba; en breve descubrió que la duquesa y Jorge se entendían para encontrarse en su casa, pero ella era harto hábil para darse por entorpecida.

Parecía que el destino empezaba a recompensarla todas sus amarguras, y que ya solo tenía que aguardar con paciencia una ocasión para provocar la catástrofe tan hábilmente preparada. ¡Aquella ocasión sería la imperceptible vibración que hace desprender la avalancha precipitándose en el valle!



ciosa y concienzudamente todas las manifestaciones de la opinion pública, y se hace un detenido estudio de las preocupaciones sociales, politicas y religiosas...

La academia de Medicina celebrará mañana jueves a las ocho y media de la noche en su local, Catedreros, 13, la cuarta sesion literaria...

Dice el Telegrafo autografo: «Ayer, primer dia de Carnaval, recorrió las calles de Paris una estudiantina cantando en español la jota y otros aires nacionales...»

Las noticias de America recibidas en Paris continúan siendo favorables a los intereses españoles.

Respecto al reconocimiento de los insurrectos de Cuba como beligerantes, dice el Telegrafo autografo:

«Es posible que se presente la proposicion en este sentido; pero es seguro que el gobierno y la mayoría de la Cámara no la aceptarían. Así nos lo manifiesta terminantemente nuestro corresponsal de Washington.»

La línea telegráfica de Andalucía continuaba anoche interrumpida.

El Sr. Moreno Benítez obsequió ayer a la comparsa formada por los coristas del teatro de la Zarzuela con una caja de cigarrillos y 200 rs., por haber estado en el gobierno de la provincia a saludarle y cantar algunos de los coros que tan justa reputacion les han proporcionado.

No hay el menor género de duda en que el cabecilla Quesada, que se titulaba jefe de las fuerzas rebeldes de la isla de Cuba, ha desaparecido de la Antilla española...

Nuevos despachos recibidos ayer tarde dan cuenta de la internacion de todos los emigrados que eran conocidos como jefes, y que se habían reunido en varios puntos de la frontera francesa.

Pocos carnavales han presentado la animacion que el que acaba de pasar, y sin embargo, en ninguno recordamos que haya habido mas orden en medio de la completa libertad de que ha disfrutado el pueblo de Madrid...

El arreglo de la secretaria de Gobernacion se halla completamente terminado, y su publicacion seguirá inmediatamente al de los gobernadores. También están hechos ya los nombramientos de todos los secretarios de las provincias.

Los rumores de trastornos se reproducen en Paris casi siempre que hay algun motivo de reunion de gente.

Hay quien ha dicho que hoy, dice el Telegrafo autografo con motivo de la posesion de la mascarada del buay gordo, se alteraría el orden repitiéndose las escenas de Belleville.

El buay gordo ha recorrido las principales calles y paseos de Paris y ni una sola voz subversiva ha trastornado el orden. El pueblo de Paris no ha hecho hoy mas que divertirse y está además penetrado de que los desórdenes solo contribuyen a aumentar el número de los obreros que carecen de trabajo...

Se proyecta en los Estados Unidos un cable telegrafico que una el continente asiático con la republica norte americana.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 1.º. A pesar de un discurso del Sr. de Bismark, el Reichstag ha adoptado por 118 votos contra 81 una proposicion para la supresion de la pena de muerte.

Brest, 1.º. Se anuncia de Nueva-York el 19 de febrero, que el presidente Grant ha expresado sus simpatias por los insurrectos cubanos, pero que ha resuelto la no intervencion.

Los españoles despliegan todas sus fuerzas para aniquilar a los insurrectos. Goyeneche marcha contra los rebeldes.

Paris, 1.º. El «Gaulois» dice que D. Alfonso de Borbon ha entregado al papa una carta de doña Isabel y una suma importante.

El 3 por 100 exterior español a 26. El 3 por 100 francés, a 74-12 1/2. El 4 1/2 por 100 id., a 105. El 5 por 100 italiano, a 55-55.

Londres, 1.º. Consolidados ingleses de 92 5/8 a 94. - Havas.

Los periódicos franceses se ocupan de la medida llevada a cabo por el gobierno español de haber enviado a Canarias algunos oficiales superiores.

Dice un periódico francés que se presenta candidato para el puesto vacante en la academia de la Historia el príncipe Napoleón.

Han sido muy bien recibidas en Paris, dice el Telegrafo autografo, las aclaraciones a la ley de aguas.

El Journal Oficiel, en su seccion de Variaciones, está publicando un curioso estudio sobre Cervantes, debido a la pluma de Octavio Lacroix, uno de los hombres mas competentes en literatura española.

Uno de los periódicos de Lisboa da cuenta detallada del atentado de que ha sido víctima la actriz española doña Consuelo Lujan, en los siguientes términos: «Consuelo Lujan es huérfana y vive modestamente con una familia pobre y honrada de la calle de Alalaya. Es bonita, y a pesar de tener mas de un pretendiente, hasta ahora ha resistido a toda seducción. Entre los solicitantes parece que habia tres que se aliaron para obtener lo que deseaban, formando un plan tan audaz como infame. La joven iba y venia al teatro acompañada de un mozo de cuerda, que no era siempre el mismo, porque los pretendientes los iban sucesivamente seduciendo para conseguir acercarse a la joven y hacer las proposiciones tentadoras. Sin embargo, Consuelo tenia honestas relaciones con un caballero, que alguna vez la esperaba y la acompañaba hasta cerca de su casa, y esta, para liberarla de importunidades, procuró que la joven fuese acompañada de criados, que los importunos no pudieron comprar. Entonces los conspiradores se valieron de la peluquera del teatro y de una de esas mujeres indignas que se ocupan de pervertir jóvenes, y por medio de ambas continuaron haciendo sus proposiciones a Consuelo.

La peluquera trató de que la joven se fuese a habitar con ella, y lo que es mas de notar, tenia ya elegantemente amueblado un cuarto donde recibiría, alhajado sin duda a costa de los tres aliados. La actriz refirió todo esto a su novio, y éste se puso en guardia. Habiéndose negado la joven a lo que la proponia la peluquera, se pensó en otros medios por los conspiradores. Hace pocas noches que la actriz y la peluquera estaban en el teatro en el cuarto de vestir de aquella, cuando entró una mujer desconocida, saliéndose en seguida la peluquera. Parece que la desconocida maltrató a la joven que consiguió arrojarla de su cuarto.

Consuelo debió salir a la escena, y en efecto, salió despues de esa lucha, pero tan agitada, que tuvo que retirarse en muy mal estado; tanto, que al llegar a su cuarto casi se desmayó. En este momento la peluquera la propuso beber de un líquido que titulaba yerba dulce, pero que al momento de bebido produjo a la joven un desmayo, durante el cual uno de los conspiradores entró en el cuarto e intentó cometer una infamia. La actriz no veia, pero oia lo que hablaban el tal individuo y la peluquera, y a ser cierto lo que dice, es indudable que todo estaba preparado para perderla.

Su mal estado y sus gritos lo impidieron, aunque la peluquera insistia en que llevasen a la enferma a su casa, donde tenia para ella un buen cuarto. Al cabo, y despues de una indisciplinable demora, se llamó a un médico, que aproximándose a la joven, que era presa de un violento ataque nervioso, y abriendo los párpados, preguntó: ¿Qué ha bebido esta mujer? Consuelo Lujan está bastante mal; apenas empieza a ver; tiene el senoy las pituitas magulladas, y sufre frecuentes accesos de delirio.»

Por otros periódicos y cartas de hoy se sabe que la actriz sigue un poco mejor y que la autoridad judicial lleva bastante a la lentitud la causa para el castigo de los culpables.

Las candidaturas oficiales pueden considerarse como abolidas en Francia, no solo despues de las declaraciones hechas por los ministros en el Cuerpo legislativo sino en vista de la firme decision del emperador de respetar cumplidamente el sufragio universal.

La funcion que debía verificarse el viernes en el lindo teatro de los señores de Piquer, a beneficio del ateneo de Señoras, no podrá tener lugar hasta la semana próxima.

Mañana leerá el señor ministro de Ultramar algunos nuevos proyectos de ley.

Ayer dijimos que el Sr. Rodriguez Ferrer va de gobernador a Vizcaya, debiendo decir a Guipuzcoa. El Sr. Rodriguez Ferrer ha sido jefe político, estuvo nombrado magistrado para Cuba y fué además ayudante del duque de la Victoria.

Ayer 1.º de marzo se leyó en la junta general de accionistas del Banco de España la Memoria relativa a las operaciones de dicho establecimiento durante el año de 1889.

A pesar de lo extraordinario de la situacion durante el citado año, y de las condiciones desfavorables para los negocios, el Banco ha seguido su marcha acostumbrada y normal sin quebrantar algu-

no para los intereses de los accionistas. La administracion reconoce con tal motivo lo mucho que el Banco debe al ministro de Hacienda D. Laureano Figuerola, cuyas repetidas muestras de justa consideracion y deferencia se complace en consignar públicamente.

Las operaciones del establecimiento con la plaza durante el citado período, decayeron en importancia. La cifra de los pedidos de descuento se redujo en julio a 437646-732 escudos, y la de las demandas de préstamos en el de noviembre a 7469330. Por identidad de razon dieron un resultado confiario las imprecisiones en cuenta corriente y depósitos en metálico, elevándose las primeras en el mes de agosto a 23.966133-317 escudos y las segundas en el mismo mes a 7.323234-771. En los anticipos al Tesoro ha venido a resultar algun aumento, comprendiendo los giros recibidos en pago del saldo de la cuenta referente al cobro de las obligaciones de bienes nacionales.

De lo espuesto se deducirá fácilmente que no ha habido necesidad de forzar en nada la emision de los billetes, cuyo reembolso se ha verificado en todo el año de una manera normal.

Por el mismo motivo antes indicado no pudieron tampoco desarrollarse en mayor escala las operaciones de las sucursales de Alicante y Valencia con sus respectivas plazas. No han sido, sin embargo, los resultados de estas cajas mas desventajosos que en los años anteriores, a los que deba agregarse los muy importantes obtenidos en la realizacion de los pagarés de bienes nacionales, asi como en la concentracion de fondos y su conduccion a la caja central.

El Banco ha recibido ya el completo de las obligaciones de compradores de bienes desamortizados, no solo por lo respectivo a las dos emisiones de billetes hipotecarios, sino tambien a la negociacion de pagarés del Tesoro, verificada con la garantía del Banco, a consecuencia del convenio celebrado en mayo del año último; únicamente falta, y se está gestionando, el canje de las obligaciones a largos plazos por otras que vanzan dentro de los años de los contratos, según lo estipula lo en los mismos.

Su cuenta con el Tesoro por las aplicadas al pago de los intereses, amortizaciones y gastos de las emisiones de billetes hipotecarios en los dos años anteriores, da los resultados siguientes: Año de 1888: Crédito a favor del establecimiento, 3.337784-668 escudos, reintegrado en letras del Tesoro y sus cajas en el año próximo pasado con el descuento correspondiente.

Primer semestre de 1889: Crédito a favor del mismo, 3.781231-619 escudos, reembolso en igual forma. Además tambien se ha presentado en el corriente año una cuenta adicional con su suplemento de crédito de 43749 escudos 112 milésimas, que tambien ha sido satisfecho en giros del Tesoro.

El servicio de recaudacion de contribuciones se llevó a cabo con bastante buen éxito. Lo formalizado por premio de cobranza en el año natural de 1889, asciende a 4.003578-537 escudos y los gastos en el mismo, incluso los de instalacion de nuevas delegaciones y sus dependencias, 702180-300, resultando un líquido como ganancia del establecimiento de 303398-037.

En el pasado año se han puesto en circulacion dos emisiones de billetes confeccionados en las oficinas y talleres del establecimiento. La Memoria da cuenta de las dos tentativas de falsificacion de billetes ocurridas en el año anterior y que por lo grosamente hechas no produjeron perjuicio alguno ni al público ni al establecimiento. Los tenedores de los billetes legítimos los fueron, sin embargo, presentando sucesivamente al canje, y así hubo necesidad de recoger la emision y de reemplazarla.

La cuenta de valores en suspenso no tuvo mas alteracion en su importe nominal que la baja consiguiente al cobro de un crédito en su totalidad, aunque no de gran importancia, y al de parte de otro tambien en corta cantidad.

La reclamacion del señor marqués de Santa Marta por el reembolso de unos billetes del Banco ha quedado transigida. En virtud de la autorizacion que concede la nueva ley sobre libertad de Bancos, el consejo de gobierno ha sido y es de opinion que el Banco de España debe continuar rigiéndose por su ley orgánica y sus estatutos vigentes, y que si se hiciese precisa alguna alteracion en estos ó en el reglamento, habria de procederse para verificarla en los términos que marcan los mismos estatutos.

Los préstamos al Tesoro público en billetes hipotecarios han quedado reducidos a escudos 990000 por la primera serie, y a escudos 2.00000 por la segunda. De ellos obran en cartera los correspondientes pagarés, así como además existen en caja, por garantía de los mismos, títulos del 3 por 100 consolidado, importantes a una suma de escudos nominal de 15.930000.

En el mes de setiembre último quedó completa la emision de pagarés del Tesoro público en que el Banco ha puesto su garantía, con arreglo al convenio de 27 de mayo de 1883, por 24.340936-500 escudos. Están ya recogidos por el establecimiento los vencidos en los tres primeros plazos, que importan 12.909600 escudos, menos un pico de 54000 que aun no se ha presentado al cobro. Teniendo el Tesoro un resto disponible de dichos pagarés por valor de escudos 709940-423

habiendo el mismo acudido al establecimiento en demanda de algunos fondos para atenciones urgentes, y no creyendo conveniente la administracion dar aumento alguno por entonces a la crecida suma de letras sobre las cajas del Tesoro que tenia en cartera, prefirió tomar en negociacion el mencionado resto de estos pagarés. El importe de todos ellos está garantido con las obligaciones de compradores de bienes nacionales de que se deja hecho mérito.

La cuenta de los anticipos al Tesoro en el año de 1883 por libranzas sobre las cajas de la Habana quedó corriente y salda. En el año próximo pasado se le hicieron otros hasta la cantidad de escudos 1.846400, recibiendo el Banco letras sobre las mismas cajas por escudos 2.031040. El cobro de las mismas fué por cuenta del Tesoro, llevándose una corriente con interés a razon de 5 por 100 anual. El establecimiento devengó una comision de 1/2 por 100 sobre el importe de las libranzas. Este, destinado al pago del anticipo, comision, intereses y gastos, se realizó oportunamente, y ha sido retornado por el comisionado del Banco en giros sobre Londres y Paris y alguna otra plaza del extranjero. El último retorno se ha verificado ya en el año corriente, por lo que no ha podido liquidarse la operacion del dentro anterior.

Los giros del Tesoro han ascendido en dicho año a la suma de 72.662544-423, ó sean 13.733344-423.

Se han aplicado al pago de los intereses y amortizacion de los billetes hipotecarios de la primera serie 20.00100, y de la segunda 6.009600. De los primeros existen hoy en el Banco por valor de 7.733890 y prestados al Tesoro 990000. De los segundos en el primer concepto, 3.913600 y en el segundo 2.200000.

Las operaciones con la plaza han importado en 1889: por descuentos 7.428147 918 milésimas; por préstamos 38.836860; comparadas con las de 1888 arrojan una disminucion de 9.630339-792.

El movimiento de fondos por medio de giro ha sido de 57.336262-377; ofreciendo un aumento sobre el de 1888 de 3.491404 438 milésimas.

El Banco ha trasladado desde provincias a su caja central durante el año 1889 23.273321-067, ó sean 2.733873-838 menos que en 1888.

La remesa de pastas fué en oro y produjo 3.483271-833.

Lo ingresado en las cajas del Banco en plata y oro adquiridas por el Tesoro ha ascendido en 1889 a 27.300801-233, ó sea 16.309640-760 mas que en 1888.

Las cuentas corrientes han tenido un movimiento de entrada y salida en 1889 de 332.390878-207, disminuyendo respecto de 1888 en 23.344770-603.

Los depósitos en efectivo lo han tenido en 1889 de 33.203314-188 ó sean 4.006364-039 menos que en 1888.

La cantidad que por todos conceptos ha salido del Banco en metálico durante el año de 1889 asciende a 60.220000 escudos, incluso los 33.070000, que, como queda dicho, ha importado el reembolso de billetes por la subcaja encargada del mismo.

El movimiento de la caja de efectos ha sido en 1889 el siguiente: de entrada, escudos 462.16326-063; de salida, escudos 304.731333-206; total, 966.878033-271; ha disminuido respecto a 1888, en escudos 131.039348-973.

En el primer semestre de 1889 han percibido los señores accionistas 12 escudos por accion, y por el segundo se ha acordado repartir 14, que componen 26 escudos, ó sea el 13 por 100; siendo de advertir que el pago en ambos semestres se entiende líquido, entregándose por separado al tesoro el 5 por 100 establecido por la ley de presupuestos de 1887.

Los gastos de administracion en general importaron en 1888 330833-283 escudos ó sean 43698-239 menos que en 1888, cuya diferencia consiste principalmente en el réitegro que ha hecho el Estado por la contribucion de subsidio cobrada demás en los años económicos de 1887 a 1888, 1888 a 1889 y primer trimestre de 1870.

La administracion del Banco hace presente la laboriosidad, interés y acierto con que los empleados se han dedicado, en lo general, al desempeño de sus deberes.

Los señores consejeros, a quienes corresponde por turno cesar este año, son D. Fernando Fernandez Casariego, don Acisclo Miranda y D. Manuel María Alvarez. La junta general procederá a su reemplazo ó reeleccion, según lo estime.

El Sr. Gaztambide pasó la noche en el mismo estado.

Hasta el sábado probablemente no llegará a Madrid el Sr. Ruiz Zorrilla. Por esta razon se ha diferido la comida que en su obsequio tenia preparada para mañana el Sr. Vallín.

Ayer fué recibido en audiencia por Pío IX, el ex-príncipe de Asturias, quien entregó a Su Santidad una suma de consideracion que le llevaba de regalo.

El domingo, primer día de Carnaval, ocurrió en Barbastró un pequeño desorden con motivo de haberse dado vivas a la republica por unos grupos de hombres que recorrieron la ciudad con goros frigos, y al ser amonestados prorumpieron en mueras a los tiranos. El juzgado instruye las oportunas diligencias.

El comité republicano de Barbastró se publico un manifiesto dando per-

menores acerca de la última insurreccion republicana, y viniéndose de la conducta observada por el partido en aquel distrito. En este documento se aconseja la formacion de comités para representar al partido en la gran reunion que debe verificarse próximamente en Madrid.

En Aragon están haciendo grandes trabajos los carlistas, según las noticias que se han recibido de aquel punto. Varios comisionados de este partido recorren la provincia y las reuniones se repiten con bastante frecuencia. El jefe de los trabajos dice que es el antiguo carlista Gamundi.

El viernes se verificará en el ministerio de Gracia y Justicia la subasta de leña necesaria para las chimeneas y estufas, bajo el pliego de condiciones que tiene demanifestado el habilitado del ministerio.

Ha sido nombrado notario de Matapozuelo D. Francisco Paz y Almoína.

La circunstancia de haber publicado ya el general Caballero la unificacion de fueros, se considera como un buen indicio del estado de aquel país, puesto que razones ligadas con ese estado habian obligado al general a dilatar esta publicacion durante algunos meses.

Anoche regresaron de la posesion de las Nieves, adonde habian ido a cazar los señores conde de Reus, Silvela, Mercier, Karnick, Gonzalez (D. Venancio) y demas amigos que les han acompañado.

Hoy se ha recibido en Madrid una exposicion de 400 comerciantes de Barcelona, y se presentará mañana a las Cortes, pidiendo que no se discuta la reforma de Puerto-Rico por ahora.

Mañana hay gran comida en la Regencia, donde se servirán los platos a la española, y todo el menu, incluso los vinos, serán al estilo español, pues hasta el champagne es de la bodega del duque de la Victoria. Habrá treinta cubiertos. Entre los convidados se cuentan el presidente del Consejo y la condesa de Reus, el ministro de Estado, los embajadores de Francia y ministros de Inglaterra y Prusia, con sus señoras, secretarios de la legacion de Italia, señores Silvela y señora, Coming y señora, condes de Irujo, Sres. Valera, Alvarado, Lopez Dominguez, introductor de embajadores, y familia de S. A.

Hoy recibimos noticias de Fernando Poo, que alcanzan al 23 de enero. El 24 por la mañana llegó a la capital el nuevo gobernador general de aquellas islas D. Zoilo Sanchez Ocaña, tomando inmediatamente posesion de su cargo. Poco despues se presentaron a cumplimentarle los caciques o reyes de varias tribus de aquel país, que salieron, al parecer, muy satisfechos de la buena acogida que les hizo la nueva autoridad superior. El Sr. Sanchez Ocaña habia sido recibido con marcadas pruebas de afecto, como era de esperar atendidos sus brillantes antecedentes y distinguidas prendas de carácter. El estado de las islas era completamente satisfactorio y se disfrutaba una temperatura primaveral.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 2.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, ALTA, BAJA. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1830, CAMBIOS, Londres a 90 d. f., París a 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA. - A las 8 1/2. - F. 71 de abono. - Arolfo. ESPAÑOL. - A las 8 1/2. - F. 156 de abono. - T. 3.º par. - El Domine consejero. - Un clavo saca otro clavo. - Don Esdrújulo. ZARZUELA. - A las 8 1/2. - F. 1.º de abono. - T. 1.º - Pan y toros. BUOS ARDERIUS. - A las 8 1/2. - F. 131 de abono. - 1.º de la sétima serie. - T. 1.º impar. - A beneficio del primer batallon de Voluntarios de Madrid, heridos en Cuba. - Melafóteles. NOVEDADES. - A las 7 1/2. - El Mesías de Ubiña. - Baile. - La verdadera Carmagnola. - Baile. VARIADADES. - A las 8 1/2. - Una boda improvisada. - Juana la Rabicorta. REGRO. - A las 8. - La manifestacion de la escuela. - Baile. - Una noche en Trijuque. - Baile. - Manolito Gazquez. - Baile. - El carnañolo. - Baile. ALARCON (Antes Capellanes). - A las 8. - Pata mentir las mujeres. - Baile. - La perla griega. - Baile. - El diablo Rojo. CIRCO DE GAILOS. - (De Santa Bárbara). - A la una. - Grandes peleas.



DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 8.—San Emeterio y San Celedonio, mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Italianos...

CARIDAD.—En la calle de Pelayo, núm. 68, principal interior, viven dos señoras madre e hija en la mayor desgracia...

ANUNCIOS.

ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL. Todos bonitos gabinetes, con un esmerado trato, por un precio baratísimo.

EL ROB DEL DOCTOR GREEN.

Está reconocido por los médicos que lo administran y por los enfermos que lo han sabido usar como el verdadero, legítimo y pronto remedio contra la sífilis...

MONTERA, 43, TERCERO, SE HACE el alquiler de todos los muebles por cuatro días.

PRESTAMOS.

Sobre alhajas y papeletas del Monte de Piedad, ropas y alhajas. Cuchillecos, 12.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de Paris; Hay alfombrines ingleses, etc. Capellanes, 14 y 16.

DE DESEA SABER EL PARADERO de doña Carmen Campos Quintanar, natural de Granada...

DINERO

Sobre alhajas y papeletas del Monte de Piedad.

Se empeñan y compran en el acto dinero más que en ninguna otra casa. Esp. 2, Mina 7, principal.

FOTOGRAFIA.—SEIS REFRATOS, 12 reales. Estudios, núm. 2.

EXTRACCIÓN DE DIENTES Y MUELAS sin dolor de ningún género, por el sistema Rivière, pone a dientes y dentaduras sin molestias ni resortes. Arenal, núm. 11, principal.

CURACION DE LAS GRIETAS DE LOS PEGHOS.

Veinticuatro años de experiencia y gran número de certificaciones de profesores acreditados de esta capital y de provincias...

EXTRACCIÓN DE MUELAS SIN DOLOR, por medio de un aparato anastático. Colocación de dientes artificiales que se sostienen por la presión atmosférica.

SE COMPRA EN EL ACTO CUARTOS de pago de la Caja de Depósitos por el 3.º del Estado, carpetas de cupones, libranzas del giro bancario y papeletas del Monte de Piedad.

COMPENSA.—CARROS DE MUEBLES.—Nueva empresa calle de Granada, núm. 1.—Se hacen las mudanzas a precios desconocidos.

SE NECESITAN CORRESPONSABLES de agencia de transportes y seguros en provincias y pobla. Lomas de San Andrés, 3, principal.

CARRANZO, FINGOS DESDE 24 Rs. a 1/2 de el adobado, judías del Barco de 23 rs. id., por albas 8, 9 y 10 ctos; escocía a 10, j. bon de Mora a 18 y 20, alm. id. inglés a 2 rs., espíritu de vino a 2 rs. cuartillo Silva, 43 lonja.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ARMAS, etc. Calle de Alcala, 32, 2.º DERECHA, entre dos habitaciones, este mes.

PUTACAS A 30 RS. SE HACEN COMPUESTAS Y FUNDAS. Beatas, 16, principal.

PARA EVITAR PERJUICIOS A LOS COMPRADORES EN LENCERIA Y ROPA BLANCA.

SE PONE DE MANIFIESTO: que todos los géneros anunciados se venden todavía 10 POR 100 más barato en la liquidacion legal y verdadera EN LA TIENDA

A NUESTRA SRA. DE PARIS PUERTA DEL SOL, 15

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace veinte años por los médicos más entendidos de Paris...

ENFERMEDADES DE PECHO

Desde 1857 esta preparación es popular para curar la tos, resfriados, catarrós, gripe, coqueluche e irritaciones del pecho...

GRAN FABRICA DE SOMBREROS DE Luis Gonzalez, Jacometrezo, 34.

ALMONEDA DE MUEBLES Y COLCHONES Presados, 70, pral. 1

CE ALQUILAN DOS GABINETES amueblados con vistas a la calle de Alcala, Caballero de Gracia, 60, cuarto segundo.

DEPÓSITO CENTRAL DE CAPALLOS de animales.—El día 3.º de marzo, las once de la mañana se venden en pública subasta...

COLEGIO FRANCÉS y lecciones particulares, calle Mayor, núm. 39.

ALMON DA MUEBLES, ARMARIOS de 1.º y 2.º. Leganitos, 8, bajo. 1

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Caballero de Gracia, núm. 40, segundo.

EN LA CALLE DEL OIVAR, 36. Enarato se vende del centro, una señora sola con una alba a un a 1/2 de 10 rs. Horas de vela: de las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

PÉRDIDA. El martes de Carnaval, desfilé el m.º de la Guerra el monumento del Día de Mayo...

EN LA CALLE DEL OIVAR, 36. Enarato se vende del centro, una señora sola con una alba a un a 1/2 de 10 rs. Horas de vela: de las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

TÍTULOS DEL 3 POR 100 CONSOLIDADO. Se enjean los actuales por los nuevos con la mayor prontitud y garantía por una módica comision.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ARMAS, etc. Calle de Alcala, 32, 2.º DERECHA, entre dos habitaciones, este mes.

PUTACAS A 30 RS. SE HACEN COMPUESTAS Y FUNDAS. Beatas, 16, principal.

FIN DE TIENDA INAUGURACION

DE LA MAS VENTAJOSA, LA MAS IMPORTANTE, LA MAS GRANDIOSA LIQUIDACION QUE SE HA CONOCIDO EN ESTA CAPITAL, CALLE DEL CARMEN,

ESQUINA A LA DE TETUAN. DOS MILLONES DE EXISTENCIA

en géneros de hilo, ropa blanca confeccionada, mantelería y lencerías extranjeras Á LA MITAD DEL PRECIO CONOCIDO Ó SEA UN MILLON DE REBAJA

á su legitimo valor de fábrica y á beneficio de las novias, de las familias, de todos los que quieran aprovecharse de tan excepcional ocasion.

Se ha abusado tanto de la palabra liquidacion; se han ategado tantos y tan imaginarios pretestos para justificarla, que cuando una casa llega realmente á este caso...

Para atenuar en lo posible este mal, el concepto estraviado, las dudas que pudieran surgir, debemos observar á las familias: «No se trata de un simulado pretesto para conseguir mas ó menos venta...

MIRADLOS Y CONTRONTADLOS CON TODOS.

- Las camisas de hilo para señora, lisas con encajes y bordados, á 12, 14, hasta 100, 120 y 160 reales. Las enaguas de cortés elegantes, lisas y con bordados, desde 12, y 15 rs. hasta las mas ricas.

ENVOLTURAS BORDADAS PARA CRISTIANAR.

Capas de cachemir bordadas á trencilla y á realee, enguatadas y forradas de seda. Todos los precios son invariables y las ventas al contado. Todas las compras grandes tendrán descuento.

CALLE DEL CARMEN, ESQUINA Á LA DE TETUAN.

en la seguridad de hallar en ella cuanto la idea pueda desear, en moderno rico y elegante. Horas de despacho, desde las nueve de la mañana hasta el anochecer.

TOYERIA DE PIZZALA.

Liquidacion positiva por breves dias de toda clase de joyas. Con motivo de comprarse el antiguo establecimiento de joyeria del Sr. Pizzala...

TÍTULOS DEL 3 POR 100 CONSOLIDADO. Se enjean los actuales por los nuevos con la mayor prontitud y garantía por una módica comision.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ARMAS, etc. Calle de Alcala, 32, 2.º DERECHA, entre dos habitaciones, este mes.